



**Avanza satisfactoriamente investigación del pez Guaracú liderada por Unillanos en el Vaupés.**

**Villavicencio, julio 28 de 2014.** Resultados preliminares sobre el pez Guaracú, recientemente entregó el Grupo de Investigación sobre Reproducción y Toxicología de Organismos Acuáticos (Gritox), de la Universidad de los Llanos. Esta es la primera etapa de trabajo a fin de determinar el valor nutricional de esta especie y aspectos reproductivos con miras a su preservación.

Tras el análisis de un porcentaje de las muestras recolectadas durante este primer semestre de la investigación, se pudo establecer que la carne del pez es grasa y varía entre las diferentes especies del animal. Estos primeros resultados, les servirán al equipo de trabajo para determinar los beneficios o perjuicios de esta carne, así como el porcentaje de proteína, grasa, humedad, cenizas, y el análisis de ácidos grasos.

“Hemos observado que la reproducción también varía entre las especies, se han podido recolectar diferentes especies de guaracú y tiene comportamientos reproductivos distintos. En cuanto al estudio de los tejidos, las muestras están siendo procesadas”, explicó la doctora Yohana María Velasco, líder de Gritox.

Así mismo, los investigadores pudieron determinar que la época reproductiva del Guaracú es finales de febrero y marzo, donde las hembras y los machos son más maduros y aptos para la reproducción.

El grupo Gritox no solo ha adelantado su trabajo investigativo en el Vaupés, también han realizado labores de proyección social con las comunidades indígenas Yacayacá, Piracemo, Santa Cruz, Puerto Paloma y Puerto Esperanza, a través de capacitaciones y actividades lúdico recreativas con los niños y adultos de estas poblaciones.

“Realizar estas actividades nos ha servido para conocer más la cosmovisión de las comunidades. Ha sido una experiencia bastante interesante. Algunas de estas comunidades que son lejanas no tienen luz, pero esto nos ha permitido adoptar otro tipo de estrategias”, resaltó la investigadora.





Se espera para una próxima visita contar con el acompañamiento del rector de Unillanos, Óscar Domínguez González, en busca de identificar con el gobernador del Vaupés, la posibilidad de otros proyectos conjuntos que tengan igual o mayor impacto en esta zona del país.

MOR/Mbr

UNILLANOS

